

**Zeitschrift:** Burgdorfer Jahrbuch  
**Herausgeber:** Verein Burgdorfer Jahrbuch  
**Band:** 70 (2003)

**Vorwort:** Vorwort  
**Autor:** Aeschlimann, Trudi

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Vorwort

Trudi Aeschlimann (Jahrbuchredaktion)

Zu unserem grossen Bedauern haben kürzlich zwei langjährige Mitglieder ihre Mitarbeit am Burgdorfer Jahrbuch aus gesundheitlichen Gründen aufgeben müssen.

Dr. Peter Fischer, seit 1969 dabei, war von 1973 bis 1977 Vorsitzender. Unter der Leitung des kulturell interessierten und engagierten Apothekers entstand zum Beispiel das Burgdorfer Jahrbuch 1975 mit den Berichten über die Anlässe im Handfestejahr 1973. In den letzten Jahren half Peter Fischer durch Übernahme von Sekretariatsaufgaben, unsere Kosten in diesem Bereich tief zu halten.

Ebenfalls 1969 trat Urs Jenzer als Nachfolger seines Vaters Emil Jenzer in die Schriftleitung ein und war hier kompetent für alle drucktechnischen Aufgaben zuständig. Mit seinen hohen Qualitätsansprüchen hat er die heutige Gestalt des Burgdorfer Jahrbuchs entscheidend mitgeprägt.

An dieser Stelle möchte ich Peter Fischer und Urs Jenzer ganz herzlich für ihre treue Mitarbeit danken und ihnen für die Zukunft alles Gute wünschen. Als neues Vereinsmitglied dürfen wir Markus Rettenmund, Verkaufsleiter der Druckerei Haller + Jenzer AG, bei uns begrüssen. Er wird für den Bereich Druck und Gestaltung des Jahrbuchs zuständig sein. Diese Aufgaben hat er zum Teil bereits in den letzten Jahren im Hintergrund sehr zuverlässig besorgt. Ich freue mich auf eine erspriessliche Zusammenarbeit.

Neue Namen auch bei den Autorinnen und Autoren. Frau Nelly Ritter-Gfeller aus Zollikofen unternahm im Jahr 2000 im Rahmen eines Seminars am Historischen Institut der Universität Bern Nachforschungen zur früheren Trinkwasserversorgung der Stadt Burgdorf. Prof. Dr. Martin Körner beurteilte die resultierende Seminararbeit im Fach Schweizer Geschichte günstig und regte ihre Publikation an. Der inzwischen leider verstorbene Professor konnte noch über die geplante Veröffentlichung des Aufsatzes im

Burgdorfer Jahrbuch 2003 informiert werden. Nelly Ritter unterrichtete vor einer Familienpause Französisch und Englisch an einer Handelsschule und steht nun vor dem Abschluss ihres Geschichtsstudiums.

Der Verfasser der kleinen Gas-Geschichte der Stadt Burgdorf tritt ebenfalls erstmals im Jahrbuch auf. Der Burgdorfer Peter Wegmüller, Architekt HTL und Baufachlehrer an der Gewerblich-Industriellen Berufsschule, erklärte sich auf Anfrage bereit, Nachforschungen über Burgdorfs Gasversorgung anzustellen. Dieses Thema lag sozusagen «in der Luft», seit bei einem geplanten Neubau an der Lyssachstrasse Teile des ehemaligen Gaswerks zum Vorschein kamen. Peter Wegmüller hat auch zugesagt, im Jahrbuch 2004 als Fortsetzung über die neuere Wasserversorgung der Stadt Burgdorf zu berichten.

Wir hoffen, dass das vorliegende Buch nicht nur den Herausgebern, sondern auch den Lesern Freude bereiten wird. Ihnen und unseren Gönnern und Inserenten danken wir für die finanzielle Ermöglichung eines weiteren Bandes.

*Für die Herausgabe des Burgdorfer Jahrbuchs sind verantwortlich:*

Trudi Aeschlimann, Hauptredaktion  
Dr. Erika Derendinger, Protokolle  
Heinz Fankhauser, Lektorate  
Dr. Werner Gallati, Beiträge  
Rudolf Gloor, Inserate  
Hans-Urs Haldemann, Kontakte zur Stadt  
Markus Rettenmund, Druck und Gestaltung  
Rolf Richterich, Lektorate  
Dr. Alfred G. Roth, Beiträge  
Heinz Schibler, Chronik  
Peter Schrag, Finanzen  
Elisabeth Zäch, Verkauf im Buchhandel